

<https://agrarbericht.bayern.de/politik-strategien/ausgewaehlte-massnahmen-der-bayerischen-agrar-und-forstpolitik.html>

Ausgewählte Maßnahmen der bayerischen Agrar- und Forstpolitik

Agrarpolitik

Die Bayerische Staatsregierung unterzeichnete am 11.09.2023 zusammen mit dem Bayerischen Bauernverband den Zukunftsvertrag zur Landwirtschaft. Kern des Vertrages ist ein 10-Punkte-Programm mit insgesamt über 60 Einzelmaßnahmen. Von der zukunftsfesten Weiterentwicklung von Tierhaltung und Pflanzenbau über Digitalisierung und Forschung bis hin zu Ernährung, Wassermanagement und Erneuerbaren Energien werden alle wichtigen Zukunftsthemen der bayerischen Landwirtschaft abgedeckt. Für die Umsetzung der im Zukunftsvertrag genannten Maßnahmen ist im Endausbau ein Mittelbedarf von bis zu 120 Mio. € pro Jahr vorgesehen. Ziel ist eine produktive, ökonomisch erfolgreiche und umfassend nachhaltige, bäuerliche Landwirtschaft, welche die Verbraucherinnen und Verbraucher auch in Zukunft mit ausreichend gesunden, hochwertigen und erschwinglichen Lebensmitteln versorgen kann.

Forstpolitik

Am 25.06.2023 haben die waldbesitzvertretenden Verbände (Bayerischer Bauernverband, Bayerischer Waldbesitzerverband, Familienbetriebe Land und Forst Bayern sowie der Bayerische Städte- und Gemeindetag) gemeinsam mit Vertretern der Staatsregierung – Ministerpräsident Dr. Markus Söder und Forstministerin Michaela Kaniber – den „Waldpakt für Bayern“ unterzeichnet. Der Pakt ist das zentrale forstpolitische Bekenntnis zwischen Staatsregierung und Waldbesitz und wurde seit 2004 bereits zum vierten Mal neu gefasst und unterzeichnet. Er dient in den kommenden Jahren als forstpolitischer Kompass für den Wald und die Forstwirtschaft in Bayern.

Der Waldpakt setzt ein klares Zeichen für die aktive Bewirtschaftung unserer Wälder, für den Fortbestand wirksamer Bundesprogramme und -finanzhilfen und gegen einseitige Politik der Verbote und Nutzungseinschränkungen im Wald. „Schützen und Nutzen“ ist das Credo für Bayerns Wälder. Die Bayerische Staatsregierung unterstützt die Waldbesitzerinnen und Waldbesitzer des Privat- und Körperschaftswaldes beim Aufbau und Erhalt gesunder, zukunftsfähiger Wälder, auf die alle Bürgerinnen und Bürger Bayerns heute und in Zukunft mehr denn je angewiesen sind. Deswegen ist der Waldpakt für Bayern auch ein Pakt für die gesamte Gesellschaft.

Der Waldpakt 2023 ist hier zu finden.